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多個有案在身區員辭職 首有攬炒派區會主席

港將與粵深公僕互換「掛職」
特首：更了解兩地情況 利合作共贏為灣區增值

香港文匯報訊 行政長官林鄭月娥昨晚接受央視《新聞1+1》節目訪問，與主持人

白岩松視頻連線。被問及特區政府正與中國內地部門商討加強香港公務員培訓，包括

讓公務員到內地單位「掛職」一段時間，林鄭月娥透露，特區政府很快會與廣東和深

圳簽署相關事宜，讓兩地公務員互換「掛職」。她並指出，現時對香港最重要的任務

是當5月26日在立法會審議通過相關法例修訂後，爭取按時辦好三場選舉。她亦強

調大灣區對香港來說有無限機遇，認為香港有信心搭上大灣區這艘船。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會《2021年完
善選舉制度（綜合修訂）條例草案》委員會上周已完
成有關草案的審議工作。政制及內地事務局局長曾國
衞昨日向全體立法會議員發出預告，表示將於本月底
的立法會大會上，恢復條例草案的二讀辯論。

有關預告列出，政制及內地事務局局長已按照《議
事規則》第五十四（5）條作出預告，表示會於本月
26日恢復二讀辯論上述條例草案。
立法會的相關小組委員會和法案委員會，早前曾舉行

了17次會議，經過47小時的討論，已完成審議草案。

新選制修例草案 26日恢復二讀
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就公務員事務局局長聶德權
上月在立法會透露，正與

內地部門商討加強香港公務員培
訓，包括讓公務員到內地單位
「掛職」一段時間，以便觀察學
習，並指未來亦希望引入規定，
要求公務員必須在三年試用期修
畢內地培訓課程，才獲長期聘
用。林鄭月娥表示，特區政府過
去以來一直都有這個計劃，而現
時亦將重點放在大灣區，她透露
特區政府很快會與廣東和深圳簽
署相關事宜，讓兩地公務員互換
「掛職」，促使他們更加了解兩
地情況。

全力辦好三場選舉
被問及現時對香港最重要的任
務，林鄭月娥指出是當5月26日

在立法會審議通過相關法例修訂
後，會爭取按時辦好三場選舉，
包括選委會選舉、重新選民登
記、投票安排等，整個時間表非
常緊密。
在大灣區建設方面，林鄭月

娥認為大灣區會為香港帶來無
限機遇，相信香港可以和內地
有協同發展。她指出，香港要
做的事情是增值，並為整個大
灣區增值，並相信深港河套能
吸引很多海外科研機構落地園
區，加上在金融方面香港和深
圳的互補性很強，期望香港和
深圳聯手能達到很好的效果，
合作共贏。

港有信心搭上灣區這艘船
對於有聲音稱大灣區會將香港

掏空，林鄭月娥認為這種說法是
站不住腳的，因為香港每年培養
很多人才，所以需要尋找更大的
市場供他們發揮，因此政府要做
好大灣區相關的宣傳推廣教育，
並提供機會讓年輕人進入大灣區
內地城市。她強調，香港發展與
國家發展是分不開的，香港既是
貢獻者亦是受惠者，認為香港有
信心搭上大灣區這艘船。
被問及如何評價香港過去約24

年的進程，林鄭月娥認為「一國
兩制」在香港實踐得還是成功
的，能保持香港的繁榮穩定，並
指過去全國人大為香港作出的決
定能使香港重回正軌。
至於她未來最想做成的事，林
鄭月娥表示，希望在餘下任期內
可見證香港故宮博物館建成。

香港特區行
政長官林鄭月
娥昨日在新一
集《選委界別
分組面面觀》
分別訪問了香

港建造業議會主席陳家駒和酒店集團總裁邱詠
筠。林鄭月娥表示，希望完善選舉制度後立法
會能恢復理性，讓日後在基建工程的推動會比
較接近業界想要見到的局面，並表示對香港充
滿信心，認為香港的旅遊資源將會隨着一些新
基建而大有所為。
林鄭月娥表示，香港建造業議會無可置疑是

最能反映香港工程界意見的其中一個團體，並
提問陳家駒在給予提名時會否考慮該人士以前
是否一個所謂不太支持政府的人。
陳家駒回應指，最重要的考慮因素是該人士

是否愛國愛港，以及他過往有些事情不支持政
府究竟是否有其理由，「他是否為了這件事情
而提出意見是最大的考慮。」
林鄭月娥續說，其實立法會的建制派真的不

是「保皇黨」，因為建制派都曾經不支持政府
建造一條很貴的天橋。她並指，有時政府的工程撥款時
高時低，是因為有時立法會不是很理性地討論工程，
「只要有一個工程讓它覺得從政治上要反對，就會拉
布，阻礙通過，從而令後面的工程要排隊。」她希望，
完善選舉制度後立法會能恢復理性，讓日後在基建工程

的推動會比較接近業界想要見到的局面。

陳家駒盼執正立會增效率
陳家駒表示，希望政府推出工程是有序的和需要長遠

規劃，令整體社會受惠，不是為了做而做，同時亦能讓
業界有持續發展，因此他基本上同意立法會需要進行改
變，相信執正立法會令其更加有效率，能更好地服務社
會。
林鄭月娥同樣希望，完善選舉制度後能帶來更加進取

和關愛的建造業。

邱詠筠：港能熬過疫境
在另一場訪談中，對於選委會第一界別中的酒店界別

分組由17席減至16席，邱詠筠指出，業界一向都有很
緊密的溝通，在很多方面的想法都是一致，比如他們的
成員大部分都是酒店業主聯會內的成員，並保持緊密溝
通，相信16席應可充分代表業界的想法，並希望可以
做到政府與業界之間的橋樑。她又表示，香港的先天條
件很好，也有拚搏精神，相信一定能熬過疫情的難關。
林鄭月娥亦表示對香港充滿信心，認為香港的旅遊資

源將會隨着一些新基建而大有所為。她並透露，正計劃
在下半年多做一些整個香港聲譽的國際推廣，因為過去
至今很多外國對香港存在很大偏見，如一些傳媒每逢報
道香港時，都稱香港「扼殺言論自由」、「影響人們權
益」，所以需要更多人說出香港真正的狀況和香港吸引
人的地方，她希望這些年輕又能言善辯的人士，能於海
外多點宣傳香港。 ●香港文匯報記者 鄭治祖
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立法會將於明天恢復二讀《2021
年公職（參選及任職）（雜項修
訂）條例草案》，修例通過後，所
有現任區議員均須宣誓擁護基本法
及效忠香港特區。連日以來，多名
攬炒派區議員相繼以不同理由辭
職，因參與去年違法「35 +初
選」，涉嫌串謀顛覆國家政權罪還
柙候審的民主黨立法會前議員尹兆
堅、身兼民主動力副召集人，被指
有份組織違法「初選」的西貢區議
會主席鍾錦麟，以及東區區議員徐
子見昨日分別宣布辭任葵青區、西
貢區和東區區議員，當中鍾錦麟更
是首位辭職的區議會主席。
特區政府早前宣布修例，現任區
議員需要宣誓擁護基本法及效忠香
港特區，立法會將於本周三（12
日）恢復二讀《2021年公職（參選
及任職）（雜項修訂）條例草
案》，據了解，待修例通過後，當
局將於6月安排所有區議員宣誓。
自當局開始修例工作，至今已有二
十多名攬炒派區議員以不同的理由
宣布辭職。
現正還柙候審的民主黨立法會前
議員尹兆堅昨日透過團隊在社交平
台宣布，已代尹兆堅向民政事務總
署遞信，辭任葵青區區議員一職，
今日（11日）生效。
尹兆堅撰函聲稱，辭職的決定不
代表他「退隊」，強調「我會盡快

歸隊，與大家一起守護香港」，又
引用民主黨已故黨鞭司徒華稱：
「功成不必我在，成功我在其
中。」
尹又稱，自己身負香港國安法和

九條刑事罪行，正身陷囹圄下，未
能再履行議員職務，故決定辭任葵
青區石蔭選區區議員一職；同時也
標誌着18年的議員公職生涯告一段
落云云。
另外，同因參與違法「35+初

選」被還柙的西貢區議會主席鍾錦
麟和東區區議員徐子見，昨日亦分
別於社交平台宣布辭職。徐子見透
過助手向民政事務總署署長謝小華
遞信，即日起辭任區議員。他更稱
扣押已有一段日子，無法履行議會
職務，遑論兌現服務市民的承諾，
經反覆思量下，別無他選，決定辭
任東區區議員一職。

大埔攬炒區員連桷璋「劈炮」
大埔區議員連桷璋周日（9日）晚

上亦在其facebook發文宣布辭職。連
桷璋稱：「原來，政府做嘢係可以咁
有效率，有明確嘅方向同時可以有曖
昧嘅解讀……」他又形容自己辭職
或宣誓，並非容易的決定，呼籲市民
繼續支持決定留任的區議員。
事實上，近期接連有區議員辭

職，當中包括涉嫌參與違法「35+
初選」被還柙的北區林卓廷、西貢
區范國威、元朗區王百羽等；同時
也有表明拒絕宣誓而辭職的北區袁
浩倫、西貢區黎銘澤、元朗杜嘉倫
等。而九龍城區李軒朗和觀塘區洪
駿軒，則因選舉呈請被裁定非妥為
當選。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 有讀者爆料，指攬炒派黃大
仙區議員鄭梓健的三個月的會議出席記錄為
零，更有消息稱鄭梓健已離港多月，市民促鄭
梓健公開交代，並敦促民政事務總署及早介入
事件，把不稱職的區議員踢出去。
記者翻查黃大仙區議會出席記錄發現，在今
年1月至4月，黃大仙區議會舉行兩次全體會
議，鄭梓健僅於2月初出席了一次全體會議，
另一次會議則無出席。
同時，鄭梓健有份參加的黃大仙區議會多個

委員會，會議出席記錄都是零。當中社區建設
及社會服務委員會舉行兩次會議，地區設施管
理委員會舉行一次會議，交通及運輸事務委員

會舉行一次會議，財政常務及經濟事務委員會
舉行兩次會議，這6次會議鄭梓健均沒有出
席；鄭梓健身為黃大仙區議會財委會副主席，
兩次財委會亦沒有出席。

諷鄭「唔使做又有錢收」
有市民批評指，鄭梓健身為黃大仙區竹園北

選區的區議員，但是多場會議的出席率為0%，
根本沒有履行區議員的職責和義務。
亦有市民諷刺鄭梓健「唔洗（使）做又有錢
收」、「淨逗（𢭃）人工唔做嘢」，促其公開
向選民交代。市民同時希望民政事務總署徹查
相關事件。

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）香港電台顧問委員會
主席林大輝昨日接受傳媒訪
問，回應有關港台近日刪除
指定時間內在網上平台的節
目和一些節目被抽起等事
件。林大輝表示，相信管理
層經過深思熟慮才作決定，
以保護節目質素和得到公眾
信任。他又稱讚新任廣播處
長李百全的工作表現稱職。
就近日港台有多人辭職、

離職和節目被抽起等事件，
被問及會否影響檢討報告要
求港台有良好管治的目標，
作為港台顧問委員會主席的
林大輝表示，他不會參與港
台每一個工作安排，但肯定
港台管理層一定要根據港台
約章處理工作。
至於港台刪除指定時間內

在網上平台的節目方面，林
大輝指出，港台的工作應有
其規矩、措施，亦要有習慣
性，故管理層進行改進、檢
討或跟進工作都是根據以往
的做法作為參考，相信管理
層有經過深思熟慮才作決
定，以保護節目質素和得到
公眾信任，同時避免通訊局
的懷疑。
另外，林大輝亦稱讚李百
全的工作表現稱職，認為他
做了自己應該要做的工作。
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開會「失蹤」傳「走佬」
市民促速踢走鄭梓健

●李百全
資料圖片

●正在還柙的尹兆堅（右二）昨日透過團隊在社交平
台宣布辭任葵青區區議員一職。 資料圖片

●正還柙的徐子見（左二）已向民政事務總署遞
信，即日起辭任東區區議員。 資料圖片

●●林鄭月娥昨晚接受央視林鄭月娥昨晚接受央視《《新聞新聞11++11》》節目訪問節目訪問。。 視頻截圖視頻截圖

●林鄭月娥昨日分別訪問陳家駒（左圖）及邱詠筠。 視頻截圖


